

*El Mercurio, Valparaíso, 16 XI. 75
P. 4*

"Chile y sus recursos naturales"

(Por Fernando Monckeberg-1975)

La única distinción real que cabe hacer a este altura entre países ricos y países pobres es entre colonizaciones británicas y colonizaciones holandesas. La verdadera riqueza moderna en la actividad, el influjo y el dinamismo para prosperar y desarrollarse viene en dedicar el máximo de energía al incremento de bienes creados por el trabajo humano. Si es verdad que hay una brecha imensa que separa entre las economías industrializadas y las exportadoras de materias primas o productos primarios, no es cierto cierto que ella puede vencérse con tenacidad y determinación.

Tal es la esencia que se desprende del breve resumen que el doctor Fernando Monckeberg, conocido investigador chileno, dedica al apasionante tema de "Chile y sus Recursos Naturales", que recientemente editó el señor "Gálibo Matriel".

Como el autor observa, hay una relación estrechísima entre el grado de desarrollo que obtiene un país y la capacidad del mismo para generar conocimientos y convertirlos en productivos. El capital social moderno en la tecnología y en la cultura se reduce fundamentalmente a inteligencia. Pueden ser enormes reservas de materias primas, pero no lo son tanto porque carecen de preparación y apoyo para transformarlas. Otros, sin materias primas, como el Japón o Suiza ganan de prosperidad y bienestar ex-

tra. Las áreas agrícolas más representativas son 30% del territorio, los ganaderos alcanzan a cerca del 20%, y los bosques son 20% con un saldo de casi 20% de tierras mineras y sus usos. Esas tierras, dos tercios del territorio ofrecen posibilidades de explotación económica alta mente rentable y con proyecciones ideales hacia la exportación. En este sentido, incluyen en primera categoría las frutas, pues son más valiosas, que son las de otras tierras. Pertenece a este tipo zonas ecuatoriales: Chile, Sud, África y California, con la ventaja de que suelen para establecerse en el hemisferio sur y su clima propulsivo responde con el contrario del norte, ventaja que aumenta con el aumento poder comprender de estos cultivos. Algo sorprendente ocurre con las hortalizas, los legumbres, que tienen alta demanda internacional. La papa o patata, importable de aprovecharse como elemento directo o como base del alimento para la industria. La caña de azúcar, las variedades bosqueñas, etc.

No cabe considerar en este caso como factor limitante al suelo, ya que la tecnología demuestra la posibilidad ilimitada de crecer de diversas variedades y calidad de productos inalcanzables. Los estudios hechos por la Conferencia Mundial de Población de las Naciones Unidas, celebrada en Bangkok en

Chile y sus recursos naturales [artículo] Fernando Durán V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Durán V., Fernando, 1908-1982

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile y sus recursos naturales [artículo] Fernando Durán V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)